

Développement



Présentation publique : le Parc Naturel Régional Astarac et l'attractivité des jeunes

Le 13 février 2025, la mairie de Mirande a accueilli la restitution du diagnostic réalisé par les étudiants de première année du BTS Développement Animation des Territoires Ruraux (DATR) de l'établissement Beaulieu Lavacant. Cet événement a réuni élus locaux, partenaires et habitants, tous présents pour découvrir les résultats du travail mené par les étudiants depuis septembre 2024.

Un projet au service du territoire

La problématique soulevée par les élus locaux et les partenaires était claire : comment garder les jeunes sur le territoire de l'Astarac afin de le dynamiser ? Face à ce défi, les étudiants ont réalisé un travail approfondi de terrain en interrogeant plus de 300 jeunes du territoire. L'objectif était de comprendre leurs attentes et leurs besoins afin d'identifier les leviers qui pourraient les inciter à rester dans la région plutôt que de partir vers d'autres villes ou départements.



Liens

Lors de cette restitution, les étudiants ont présenté leurs conclusions et propositions devant un auditoire attentif. Les élus et partenaires présents ont réagi par des questions pertinentes, permettant un échange enrichissant et constructif. Cette interaction a mis en lumière la pertinence du travail réalisé et l'intérêt porté à la parole des jeunes.

Un diagnostic basé sur l'écoute des jeunes

Les enquêtes menées ont permis de dresser un diagnostic précis et d'apporter des hypothèses de travail aux décideurs locaux. Parmi les attentes exprimées par les jeunes, plusieurs thématiques sont ressorties :

- Le développement d'offres d'emploi locales attractives,
- L'amélioration de l'offre de formation et d'apprentissage,
- Une meilleure accessibilité aux services et aux infrastructures,
- Le renforcement des activités culturelles et de loisirs,
- Une implication accrue des jeunes dans la vie locale et associative.

Le Parc Naturel Régional de l'Astarac : un projet structurant

Un Parc Naturel Régional (PNR) est un territoire rural doté d'un patrimoine naturel et culturel riche et singulier. C'est un espace vivant qui cherche à se développer tout en préservant ses ressources et son identité. L'initiative de créer un PNR en Astarac vise donc à conjuguer dynamisme économique et préservation du cadre de vie, un enjeu essentiel pour l'attractivité du territoire.

